



## Für mehr Vertrauen und Transparenz in Behörden und Institutionen

- Wir haben die Stelle eines oder einer Bürger- und Polizeibeauftragten auf den Weg gebracht, die unabhängig arbeitet, direkt beim Landtag angesiedelt ist und auf Vorschlag der Fraktionen vom Landtag gewählt wird. Die oder der Beauftragte soll sich sowohl unbürokratisch um Probleme von Bürgerinnen und Bürgern mit der Verwaltung kümmern, als auch ein Ansprechpartner für Probleme mit oder innerhalb der Polizei sein.
- Wir haben den anderen Fraktionen einen Vorschlag für die Schaffung eines **Lobbyregisters** vorgelegt, die Umsetzung unseres Vorschlags befindet sich auf der Zielgeraden.
- Wir haben ein **Informationsfreiheitsgesetz** auf den Weg gebracht und die Aufgaben des Datenschutzbeauftragten um diesen Bereich erweitert. Der Landtag hat Prof. Alexander Rossnagel zum neuen hessischen Beauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit gewählt.
- Um ein Signal an alle Hess\*innen zu geben, die unverschuldet unter den schweren wirtschaftlichen Auswirkungen der Corona-Pandemie leiden, haben die Abgeordneten im Jahr 2020 **auf eine Diätenerhöhung verzichtet**.
- Aus den Gewinnen des legalen Glücksspiels (Lotto-Mittel) erhalten verschiedene **gemeinnützige**Organisationen in zwei Schritten 20% mehr und damit insgesamt rund 42 Millionen Euro pro Jahr für ihre wichtige Arbeit. Unterstützt werden der Landessportbund Hessen, die Liga der freien Wohlfahrtspflege, der hessische Jugendring, die Träger der außerschulischen Jugendbildung und der Ring politischer Jugend.
- Erstmals hat Hessen ein eigenes **Untersuchungsausschussgesetz**, das wir in einem überfraktionellen Konsens erarbeitet und beschlossen haben. In ihm werden die Rechte der Opposition sowie die Verfahren und Abläufe in einem solchen Ausschuss klar geregelt.



## JÜRGEN FRÖMMRICH

Parlamentarischer Geschäftsführer Sprecher für Medienpolitik und Landespersonal

Tel.: 0611 / 350 632

E-Mail: j.froemmrich@ltg.hessen.de

